

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 25 de mayo de 2011.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Conforman mesa directiva de la Agecom UAEM

**Nacional:** Cerca del 36 por ciento de los profesionistas del país está subempleado: SEP

**Internacional:** Presentan nave que viajará a gran velocidad

## SALUD

**Estatal:** Afecta hipertensión a 15 millones de personas

**Nacional:** Sobrepeso y obesidad provocan 40 por ciento de los casos de cáncer, dicen expertos

**Internacional:** Suspenden 500 vuelos más en varios países de Europa por ceniza volcánica

## ECONOMÍA

**Nacional:** Reconoce OCDE “fuerte recuperación” de economía mexicana tras crisis

**Internacional:** Grecia amenaza con entrar en quiebra si no tiene apoyo

## POLÍTICA

**Estatal:** Red por la Justicia exige esclarecimiento del caso del joven desaparecido

**Nacional:** Rechaza la Permanente autorizar que García Luna use condecoración

**Internacional:** Washington propone a Anthony Wayne como nuevo embajador en México

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Conforman mesa directiva de la Agecom UAEM*

Quedó formalmente constituida la mesa directiva de la Academia General de Cómputo (Agecom) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para el periodo 2011-2013. La dirección de educación superior y la secretaría académica de la UAEM dio a conocer los acuerdos de la asamblea general de la Agecom para la constitución de la mesa directiva 2011-2013, la cual quedó ya formalmente integrada por los académicos de los tres niveles educativos de la institución. Los asistentes a la asamblea en segunda convocatoria fueron 11 académicos provenientes del Centro de Investigaciones en Ingeniería y Ciencias Aplicadas, la Facultad de Ciencias y la de Contaduría, Administración e Informática (FCAel). Conforme a la legislación universitaria se procedió a la elección y se designó como escrutadores del proceso a Salomón García Paredes y a Giovanni Carreón Valdés.

**La Unión de Morelos**, p.21, (Salvador Rivera).

### *No será requisito para ser presidente de la FEUM la excelencia académica*

Este día se reúne la Comisión Especial del Consejo Universitario para la Organización de Elecciones Extraordinarias del Comité Directivo de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) en la que se analizarán las bases de la convocatoria, fechas y procedimientos para la elección de los nuevos representantes estudiantiles para el periodo 2011-2014. Información recabada por La Unión de Morelos, revela que la convocatoria se fundamentará en el Estatuto General de la FEUM que data de 1960 y los puntos que faltan por definir tienen que ver con el proceso de votación, impugnaciones, así como los requisitos mínimos de inscripción por las planillas, puesto que los alumnos están impulsando la propuesta de que se permita inscribir al cargo de presidente de la FEUM con estatus de materias no aprobadas. Los lineamientos generales de la convocatoria que se analizará este día en reunión programada para esta mañana en el Instituto de Ciencias de la Educación, tienen que ver con el artículo 30 del Estatuto General de la FEUM, en el que se establece que el aspirante debe ser mexicano, alumno debidamente inscrito de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) con una antigüedad mínima de un año ininterrumpido como estudiante universitario respecto de la fecha de la convocatoria, así como no haber cometido faltas graves contra a Ley Orgánica de la UAEM, el Estatuto Universitario y disposiciones aplicables de la Autónoma de Morelos y del Estatuto General de la FEUM.

**La Unión de Morelos**, p.21, (Salvador Rivera).

### *Dona Fundación importante equipo y mobiliario a UAEM*

La Fundación Alfredo Harp Helú (FAHH) donó equipo y mobiliario a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para el inmueble que ocupará el Centro de Lenguas (CELE). Con la gestoría de Susan Grilo Arana, la FAHH consideró a la máxima casa de estudios del estado como la institución que podría ser beneficiada con equipo y mobiliario para acondicionar el inmueble propiedad de la Fundación, ubicado en la calle Plutarco Elías Calles no. 13 colonia Club de Golf, de esta ciudad. Adicionalmente, la Fundación condonará la renta por seis meses de este edificio, con el que coadyuvará en la formación en idiomas de los estudiantes que acuden al CELE. "En una generosa actitud de la Fundación nos van a entregar este equipo para el uso de los estudiantes que contarán con un espacio digno, lo que permitirá incrementar la actividad en la formación de los idiomas, fortalece nuestro esquema de trabajo y se suma a los edificios de Casa de la Ciencia, el Centro Cultural Universitario (CCU), la Biblioteca Miguel Salinas y el edificio de Educación Permanente, en lo que es todo un proyecto integral de nuestra presencia en el centro de Cuernavaca".

**El Regional del Sur**, (Redacción),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=17522:dona-fundacion-importante-equipo-y-mobiliario-a-uaem-&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=17522:dona-fundacion-importante-equipo-y-mobiliario-a-uaem-&catid=42:local&Itemid=63).

### *Niegan reconocimiento a sindicato alterno del Conalep*

El director del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep) Morelos, Mauro González Pacheco, informó que este año la federación liberará 2 millones de pesos para iniciar el proceso de afiliación a un sistema de seguridad social a trabajadores académicos, al tiempo de sostener que la institución no puede reconocer a un nuevo sindicato académico, pues ya existe otro. Luego de que trabajadores docentes realizaron una manifestación este lunes para exigir el reconocimiento de un sindicato propio, y denunciaron que enfrentan múltiples carencias pues no se les otorgan prestaciones de ley, el titular del subsistema expuso que sólo 14 de 241 maestros que hay hoy en día en el Conalep en todo el estado, participaron en esta movilización. Sostuvo que la mayoría de quienes marcharon ya no trabajan para el colegio o pertenecen a otros sindicatos. Como primer punto, el funcionario aseveró que al colegio no le corresponde determinar un asunto de orden laboral. Expuso que como autoridad se tiene conocimiento de que existe otro sindicato que tiene la firma del Contrato Colectivo de Trabajo, al que pertenecen los 14 trabajadores ya citados, e incluso detalló que se les descuenta el 2% mensual en nómina por concepto de cuota sindical.

**La Unión de Morelos**, p.22, (Tlaulli Preciado).

## Nacional:

### *Cerca del 36% de los profesionistas del país está subempleado: SEP*

En el país, alrededor del 36 por ciento de los profesionistas labora en actividades ajenas a sus estudios, lo que significa un poco más de dos millones de personas, indicó Rodolfo Tuirán, subsecretario de educación superior de la SEP. Durante su participación en el Premio Santander a la Innovación Empresarial, mencionó también que uno de cada cinco profesionistas labora en condiciones precarias y que los recién egresados enfrentan niveles tres veces mayores de desempleo. Por otra parte, Marcos Martínez Gavica, presidente ejecutivo de Santander, presentó en el Alcázar del Castillo de Chapultepec el nuevo Plan de Apoyo a la Educación Superior del país, consistente en la inversión de 500 millones de pesos los próximos tres años en diversos proyectos, algunos a través de Universia, la red de Universidades de Iberoamérica apoyada por la institución financiera. Entre los programas que se apoyarán, refirió, se encuentra el de formación e intercambio con universidades destacadas de EU, como Harvard y UCLA. También se entregará el Premio Santander al Mérito Docente; un nuevo programa de becas para Iberoamérica que beneficiaría a 200 universitarios y jóvenes investigadores del país, así como otras en colaboración con ANUIES y FIMPES, entre otros. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Vinculación, citó, sólo 14 de cada 100 empresas mantienen relación de desarrollo con instituciones de educación superior para innovar.

**La Crónica**, (Isaac Torres Cruz), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=580713](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=580713); **La Jornada**, p.18, (Roberto González Amador),

### *Un 10% de los profesionales padece "aburrimiento extremo" en México*

Alrededor del 10 % de los profesionales mexicanos padece un síndrome laboral de "aburrimiento extremo" o "boreout" en el trabajo, una situación que suele estar asociada con el "desinterés y la infraexigencia por estar sobrecalificados", reveló hoy el Grupo Multisistemas de Seguridad Industrial (GMSI). Esta situación remite a un síndrome investigado por los suizos Peter Werder y Philippe Rothlin que señala que "simular que uno trabaja cuando no se tiene nada que hacer genera más estrés que la sobrecarga laboral" y puede ocasionar "depresiones graves", recordó la empresa.

**La Crónica**, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=580619](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=580619); **Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/node/726720>

### *La UNAM rechaza agresiones verbales de estudiantes a Bravo Mena*

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) expresó su rechazo a las muestras de intransigencia y violencia que contravienen la esencia universitaria, luego de las agresiones verbales de que fue objeto el candidato Luis Felipe Bravo Mena. Durante la visita que realizó el aspirante del Partido Acción Nacional (PAN) al gobierno del Estado de México a la Facultad de Estudios Superiores Acatlán, un grupo de estudiantes lo increpó y abucheó.

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/727056>, **La Jornada**, p.31, (Silvia Chávez González). **Reforma**, p.10, (Lorena Morales).

### *Difícil, que México se contagie de la inconformidad en España: SEP*

El subsecretario de Educación Media Superior, Miguel Ángel Martínez, señaló que México y España viven condiciones diferentes en materias económica y de políticas sociales, por lo que es difícil que nuestro país se contagie de las manifestaciones de inconformidad que viven los jóvenes en aquel país. El funcionario de la Secretaría de Educación Pública (SEP) reconoció que no hay vacuna frente a estos brotes de inconformidad, aunque las situaciones son muy distintas; por ejemplo en la manera en que México enfrentó la crisis financiera global y cómo lo hizo España, que sigue empantanada en la misma.

**La Jornada**, p.40, (José Antonio Román).

### *INEA: indígenas, 28% de analfabetas en el país*

La población indígena concentra 28 por ciento de los casi 5 millones de analfabetas que hay en el país, dijo el director del Instituto Nacional de Educación para los Adultos (INEA), Juan de Dios Castro Muñoz, quien reconoció que todavía hay una enorme deuda social con estas comunidades. Explicó que en cuanto a la población analfabeta, que de acuerdo con el censo de 2010 es de poco más de 5 millones de mexicanos mayores de 15 años —es decir, 6.9 por ciento de la población en ese rango de edad—, más de la mitad superan los 50 años, lo cual dificulta avanzar más rápido.

**La Jornada**, p.40, (José Antonio Román).

#### *Acuerdo SEP-SNTE para subir de 20 a 40 puntos el factor de evaluación en Enlace*

A petición de la dirigente magisterial, Elba Esther Gordillo, la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) anunciarán hoy un acuerdo político en torno a las reformas de Carrera Magisterial, uno de los programas centrales para ese gremio, al ser el sistema de escalafón salarial. Uno de los puntos medulares de la modificación del programa consiste en elevar de 20 a 40 puntos porcentuales el factor de evaluación de los alumnos, esto es, su desempeño, el cual se mide con la Evaluación Nacional de Logro Académico en los Centros Escolares (Enlace).

**La Jornada**, p.41, (Karina Avilés).

#### *Exige la CNTE salida de Gordillo; carece de personalidad jurídica; anuncia protestas*

Integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) rechazaron la Evaluación Nacional de Logro Académico en los Centros Escolares (Enlace), que actualmente se lleva a cabo en planteles del país, y reiteraron su exigencia de que se cancele la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE), así como la salida de Elba Esther Gordillo del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), pues carece de personalidad jurídica.

**La Jornada**, p.41, (Carolina Gómez Mena).

### **Internacional:**

#### *Presentan nave que viajará a gran velocidad*

ras el anunció de que los transbordadores espaciales estadounidenses saldrían de circulación, la NASA presentó el proyecto de una nueva nave espacial tripulada. A través de un comunicado la Agencia Espacial Estadounidense habló del vehículo que podrá trasladar a astronautas hasta 400 kilómetros más allá de la Estación Espacial Internacional (EEI).

**El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/64279.html> y **Milenio**, (AFP), <http://www.milenio.com/node/726852>

## **SALUD**

### **Estatal:**

#### *Afecta hipertensión a 15 millones de personas*

Exceso de peso, falta de actividad física, consumo de alcohol y tabaco y el estrés, son factores condicionantes para desarrollar hipertensión arterial, que junto con las dislipidemias son condicionantes de enfermedades isquémicas del corazón y enfermedades cerebrovasculares. En Morelos, de acuerdo a los resultados de la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición del 2006, reportaron que el 30 por ciento de la población mayor de 20 años de edad padece hipertensión, de acuerdo a información de los Servicios de Salud de Morelos en el Día Mundial de Hipertensión Arterial.

**La Jornada Morelos**, p.12, (Jaime Luis Brito).

### **Nacional:**

#### *Sobrepeso y obesidad provocan 40% de los casos de cáncer, dicen expertos*

Romeo Rodríguez Suárez, comisionado nacional de los Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad, advirtió que el sobrepeso y la obesidad son causantes de 40 por ciento de los casos de cáncer, principalmente de colon, páncreas y próstata. Rodríguez Suárez agregó que la importancia para prevenir el desarrollo de enfermedades disminuirá con la realización de actividad física y una alimentación adecuada, así como con la ingesta de vitamina D en dosis hasta tres veces más altas que las acostumbradas. “Estudios sobre beneficios que tiene consumir vitamina D han demostrado que en dosis hasta de 4 mil unidades diarias de ésta, se reduce 47 por ciento el riesgo de cáncer de mama, 50 por ciento el de colon y la hipertensión arterial.

**La Jornada**, p.39, (Ángeles Cruz Martínez).

#### *Confisca la PGR 850 reses contaminadas*

Durante un cateo en el rancho ganadero La Estrella, en el municipio de Encarnación de Díaz, Jalisco, agentes de la Procuraduría General de la República confiscaron 850 cabezas de ganado bovino contaminado con clembuterol, cinco toneladas de alimento que contenían el fármaco –usado en forma ilegal para engordar el ganado, a pesar de sus efectos tóxicos– y más de 63 mil pesos. Una persona fue detenida.

**La Jornada**, p.32, (Juan Carlos García Partida).

#### *Menos del 20% de pacientes con esclerosis múltiple tiene apoyo para comprar medicinas*

La presidenta de la asociación civil Unidos Combatiendo la Esclerosis Múltiple (UCEM), Luz María Ramírez Gudiño, en el marco del Día Mundial de la Esclerosis Múltiple, que se conmemora hoy miércoles, informó que pacientes mexicanos que tienen esclerosis múltiple y que se han agrupado en la asociación buscan que la Secretaría de Salud (Ssa) reconozca a su padecimiento como una enfermedad discapacitante para que sus tratamientos puedan ser incluidos dentro del Seguro Popular. Luz María Ramírez agregó que los medicamentos contra este mal cuestan entre 15 mil y 30 mil pesos mensuales, por lo que aquellos enfermos que no cuentan con la protección del Instituto Mexicano el Seguro Social (IMSS) o del Instituto de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) tienen que obtener medicamentos pagando grandes cantidades de su propio bolsillo o pidiendo ayuda a fundaciones altruistas o a través de Organismos No Gubernamentales (ONG's).

**La Crónica**, (Amtimio Cruz), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=580710](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=580710).

### **Internacional:**

#### *Suspenden 500 vuelos más en varios países de Europa por ceniza volcánica*

Autoridades islandesas, informaron que la columna de humo se redujo considerablemente a última hora de este martes, sin embargo, ayer la nube de cenizas expulsada por el volcán islandés Grimstöv dejó varados a miles de pasajeros al cancelarse 500 vuelos, de un total de 29 mil, en toda Europa. Entre los destinos que se han visto afectados van del norte de Inglaterra, Escocia, Irlanda y parte de Escandinavia, donde ya fueron cancelados los vuelos desde Stavanger y Haugesund, en el oeste de Noruega.

**La Jornada**, p.24, (AFP, DPA y The Independent) y **La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=580825](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=580825).

## **ECONOMÍA**

### **Nacional:**

#### *Reconoce OCDE "fuerte recuperación" de economía mexicana tras crisis*

La OCDE confirmó hoy la "fuerte recuperación" de la economía mexicana tras la crisis de 2008 y su secuela en 2009, y pronosticó que crecerá 4.5 por ciento este año y 3.8 por ciento en 2012. "La economía mexicana se ha embarcado en una fuerte recuperación respecto a la recesión de 2008 y 2009" (...) En el reporte, presentado al inicio de su conferencia anual de ministros, los economistas de la organización señalaron que la economía mexicana se recuperó "inicialmente por las exportaciones", y agrega que crecerá "animada cada vez más por la demanda interna". "Para este año se prevé un incremento de 4.5 por ciento y en 2012 será de 3.8 por ciento, porque la expansión de las exportaciones se normalizará". En otro punto, afirmó que México, es de los países con menor calidad de vida y bienestar, según una medición que realizó la Organización para Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) entre sus 34 miembros.

**La Jornada**, p.29, (De la Redacción); **El Universal**, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86565.html>; **Milenio**, <http://www.milenio.com/node/727094>.

#### *Cae 0.75% la inflación*

Una disminución temporal en el precio de servicios como electricidad y bienes agropecuarios provocó una reducción de 0.75 por ciento en el promedio general de precios en la primera quincena de mayo, reportó este martes el Banco de México (BdeM). Sin embargo, el precio de los alimentos siguió en aumento hasta prácticamente duplicar, en el último año, el comportamiento de la inflación general, según los datos del organismo.

**La Jornada**, p.28, (Roberto González Amador).

#### *Banamex prende "focos amarillos" en pronóstico de crecimiento de México*

Banamex decidió prender algunos "focos amarillos" al colocar en riesgo moderado su pronóstico de 4.8 por ciento para la economía mexicana al cierre de 2011, principalmente por la desaceleración de su desarrollo productivo. De acuerdo con el examen de la situación económica del país, la economía mexicana creció 4.6 por ciento en el primer trimestre de 2011, una tasa elevada para los estándares nacionales, y ligeramente mayor al cuarto trimestre de 2010. "No obstante, muestra signos de desaceleración, como lo marca su avance trimestral anualizado de 2.1 por ciento".

**Milenio**, <http://www.milenio.com/node/726795>.

*Expertos: hay poca disposición para supervisar*

El investigador del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), Guillermo Cejudo, aseguró que existe poca disposición de los Congresos estatales para supervisar el ejercicio del presupuesto y el trabajo propio, y de los gobiernos estatales. Según estudios de la Universidad Nacional Autónoma de México y de la dirigencia del PAN, los congresos locales ofrecen muy poca información a los ciudadanos, no sólo de cómo administran los recursos públicos, sino de su conformación y funcionamiento. Entre los problemas que tienen las legislaturas locales, detalló Cejudo, es que no hay un eje de formación de un staff profesional atrás de los legisladores, ni de trabajo de centros de estudio e investigación.

**El Universal**, (Mariana León y Lilia Saúl), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185683.html>.

*Espera EU pronta solución a aranceles que puso México a productos estadounidenses*

Las negociaciones entre el gobierno mexicano y el estadounidense por los aranceles impuestos a los productos agrícolas provenientes de Estados Unidos se han desarrollado de manera positiva, por lo que esperan que este año se resuelva el conflicto, señaló Eric W. Hansen, subdirector de la oficina Agrocomercial de la Embajada de Estados Unidos. México puso aranceles a bienes estadounidenses como consecuencia del incumplimiento del vecino país del norte en el Programa de Autotransporte de Carga - firmado como parte del Tratado de Libre Comercio de 1994 entre ambas naciones-, donde camiones mexicanos podrían entrar a Estados Unidos sin problema alguno.

**Milenio**, <http://www.milenio.com/node/726413>.

*México, con menos avances en lucha contra soborno, reporta TI*

México es un país que no cumple con estándares mínimos para combatir el soborno, a pesar de los esfuerzos aplicados por la administración pública, debido a la falta de leyes fuertes en la materia. Transparencia Internacional (TI) en su reporte para revisar el cumplimiento de la Convención de la OCDE en materia de combate a la corrupción también detectó que México tiene una desorganización entre las dependencias encargadas de vigilar que no se cometa este delito. "Existe un bajo rango de personas procesadas por la corrupción y el lavado de dinero debido a la falta de coordinación entre muchos de los cuerpos anticorrupción de la Función Pública federal encargados de las investigaciones por sobornos", (...) refiere que a pesar de que se han hecho algunos cambios en años recientes, en México no existe protección para los informantes

**El Universal**, (Lilia Saúl y Mariana León), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185684.html> y **La Jornada**, p.30, (AFP).

## **Internacional:**

*Grecia amenaza con entrar en quiebra si no tiene apoyo*

Grecia amenazó con entrar en quiebra si no recibe pronto el siguiente tramo de las ayudas internacionales, condicionado a nuevas medidas de ahorro. Sin embargo, el paquete presentado por el gobierno el lunes fue rechazado por la oposición, mientras crecen las alarmas en Europa. Si Grecia no recibe pronto la siguiente cuota del paquete de rescate de la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI), por valor de 12 mil millones de euros, el país entrará en quiebra, afirmó el ministro de Finanzas griego, Giorgos Papakonstantinou.

**El Universal**, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86567.html>.

*Fin a obsoleta tradición de elegir a europeo al FMI, pide el BRICS*

México y los principales países en desarrollo dijeron que es tiempo de terminar con la obsoleta tradición de que el Fondo Monetario Internacional (FMI) sea dirigido siempre por un europeo, mientras la ministra de Economía francesa, Christine Lagarde, parece haber reforzado su liderazgo en la carrera para reemplazar a Dominique Strauss-Kahn al frente del organismo multilateral. Ayer se emitió un comunicado al respecto por parte de del grupo BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica).

**La Jornada**, p.26, (Afp y Reuters).

# **POLÍTICA**

## **Estatal:**

*Red por la Justicia exige esclarecimiento del caso del joven desaparecido*

La Red por la Justicia y la Paz, colocó este martes más placas con los nombres de jóvenes que han sido víctimas de la violencia. Sus integrantes expusieron que continúan con los preparativos para su caravana a Ciudad Juárez, donde el próximo 10 de junio se firmará el Pacto por la Paz con Justicia y Dignidad. Lucía

Rosales Villar, integrante de la Red, indicó que se ha exigido a las autoridades que presenten con vida al joven Jhetro Sánchez Santana, quien desapareció luego de acudir a la Feria de Cuernavaca.

**La Unión de Morelos**, p.8, (Tlaulli Rocío Preciado).

**El Sol de Cuernavaca**, p.p. y 5, (Mónica González) y **Diario de Morelos**, p.11, (Omar Romero).

## Nacional:

### *Rechaza la Permanente autorizar que García Luna use condecoración*

A propuesta del PRI y con el apoyo del PAN, en comisiones, la Permanente rechazó analizar la solicitud del presidente Felipe Calderón para que el órgano legislativo autorizara al secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, aceptar una condecoración del gobierno de Colombia, por considerar que se trata de un hecho consumado, toda vez que el funcionario ya recibió la preseña. Aunque todas las fuerzas políticas consideraron –incluido el PRI– que García Luna violó la Constitución al recibir y usar la medalla Servicios distinguidos –que le confirió la Policía Nacional colombiana– sin el aval del Congreso y puede perder por ello la ciudadanía y ser incluso sujeto de juicio político, priistas y panistas rechazaron que la Comisión Permanente se manifestara en ese sentido.

**La Jornada**, p.5, (Andrea Becerril y Claudia Herrera).

### *Invita la Permanente a Javier Sicilia a dialogar*

El escritor y poeta Javier Sicilia, así como los demás representantes del movimiento Paz con Justicia y Dignidad, fueron invitados a diálogo con el pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, a fin de construir un espacio de diálogo e interlocución con ese órgano. El punto de acuerdo se aprobó sin discusión y hoy será presentado ante el pleno de la Comisión Permanente. Se solicitó también información al presidente Calderón sobre el estado de las investigaciones realizadas en el caso de los asesinatos de Juan Francisco Sicilia Ortega y los demás jóvenes que junto con él fueron ultimados en Cuernavaca.

**La Jornada**, p.7, (Andrea Becerril).

### *Citan a comparecer en la Permanente a Beltrán del Río, pero descartan a Blake*

El comisionado del Instituto Nacional de Migración (INM), Salvador Beltrán del Río, fue citado a comparecer ante la Comisión Permanente a fin de que explique el plan para depurar ese organismo, del cual unos integrantes están coludidos con el crimen organizado para el secuestro y asesinatos colectivo de centroamericanos que cruzan territorio nacional con rumbo a Estados Unidos. Durante la reunión de ayer, se aprobó otro dictamen en el que se exhorta al Ejecutivo federal a que se agilicen las investigaciones sobre la probable participación del personal de INM en el secuestro de migrantes en Tamaulipas.

**La Jornada**, 13, (Andrea Becerril, Roberto Garduño y Enrique Méndez).

### *Maestros de Oaxaca bloquean comercios y oficinas públicas; el EPR se les suma; Gabino Cué dice que “es lamentable”*

Por segundo día consecutivo integrantes de la Sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) realizaron una serie de movilizaciones en la capital de ese estado, en respuesta a sus demandas por parte del gobierno de Gabino Cué Monteagudo. El paro de labores afecta a cerca de 14 mil escuelas de nivel básico. Los mentores realizaron ayer bloqueos de oficinas de gobierno y centros comerciales en la capital del estado. El plan de paralización incluyó la toma de oficinas de diferentes medios de comunicación, “en la exigencia de que ya no publiquen más mentiras en favor del gobierno estatal”, explicó la sección sindical integrante de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) por medio de un comunicado. Los medios de comunicación, señaló, buscan volver a la opinión pública en contra de los maestros.

**La Crónica**, (Redacción), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=580779](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=580779).

## Internacional:

### *Washington propone a Anthony Wayne como nuevo embajador en México*

La administración del presidente Barack Obama pidió este martes al gobierno de México el beneplácito como su nuevo embajador para Earl Anthony Wayne, actual embajador adjunto en el invadido Afganistán, y bajo cuya gestión como representante de su país en Argentina se acusó a la actual presidenta Cristina Fernández de Kirchner de recibir financiamiento electoral del mandatario venezolano Hugo Chávez, imputación que nunca se comprobó. Wayne, de 60 años y quien inició su carrera diplomática en Marruecos en 1975, no tiene antecedentes directos que lo relacionen con México; sin embargo, cuenta con experiencia en desarrollo económico y combate al crimen organizado. Está casado y tiene una hija y un hijo.

**La Jornada**, p.15, (Stella Calloni) y **El Universal**, (José Vales), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/767874.html>.

*Más de 15 explosiones sacuden Trípoli en ataques de la OTAN*

La Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) efectuó la madrugada de este martes uno de sus ataques más violentos contra esta ciudad desde que comenzó la intervención en Libia el 19 de marzo pasado. Más de 15 explosiones sacudieron el centro de la capital con saldo de tres muertos y 150 heridos, aseguró el gobierno, en momentos en que Francia se dispone a desplegar helicópteros de combate contra las fuerzas de Muammar Kadafi. El ataque de la OTAN apuntó a un cuartel de la guardia popular, unidades voluntarias de apoyo al ejército, no lejos de la residencia de Kadafi en el sector de Bal Aziziya, que en el pasado ya fue blanco de la alianza. Hay tres muertos y 150 heridos, y la mayoría de las víctimas son civiles que vivían cerca del cuartel, declaró el vocero del gobierno Musa Ibrahim.

**La Jornada**, p.22, (Afp, Dpa, Pl, Reuters y The Independent).

*Barack Obama y la reina Isabel destacan la lucha hombro a hombro de sus países durante décadas*

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, agradeció hoy la solidaridad de Gran Bretaña después de los ataques del 11 de septiembre de 2001 y por su apoyo para combatir el terrorismo global, durante un banquete ofrecido por la reina Isabel II en el Palacio de Buckingham. Gran Bretaña ha sido nuestro aliado más cercano en nuestra lucha para proteger a nuestra gente de ataques terroristas y extremismo violento en el mundo, puntualizó el mandatario, al recordar que en septiembre entrante se cumplen 10 años de los ataques a las Torres Gemelas de Nueva York y el Pentágono en Washington.

**La Jornada**, p.23, (Afp, Notimex, Dpa y The Independent).

*Guerra de Guatemala contra Zetas se recrudece con captura de líder narco y asesinato de fiscal*

La conmoción causada en Guatemala por la peor masacre contra civiles desde que acabó en 1996 la guerra civil, la cometida hace dos semanas por un comando de Los Zetas contra 27 campesinos, ha llevado al presidente Álvaro Colom a declarar la guerra al cartel mexicano, que pretende adueñarse del tráfico de drogas desde Sudamérica a México y Estados Unidos a su paso por ese país. Tras la instauración del estado de sitio en el norte del país, para evitar que los asesinos huyan a México, las fuerzas del país vecino del sur logró asestar ayer un importante golpe gracias a la detención de un jefe de Los Zetas, el guatemalteco Elder Estuardo Morales, alias El Pelón, quien fue arrestado en la localidad de San Benito, en el departamento de Petén, cerca de donde ocurrió la masacre del 13 de mayo.

**La Crónica**, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=580685](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=580685).

*Netanyahu rechaza ante el Congreso de Estados Unidos el plan de paz de Obama*

El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, dejó ayer claro su rechazo a restablecer las fronteras de 1967, como propuso su homólogo estadounidense Barack Obama para a partir de ahí negociar un acuerdo de paz que culmine con la creación de dos estados, uno judío y otro palestino. Durante su discurso, que fue ovacionado en numerosas ocasiones por los legisladores, Netanyahu rechazó el planteamiento del presidente Obama de que se reabran las negociaciones de paz tomando como base las fronteras que había en 1967 y que podrían ser modificadas si así lo acuerdan las dos partes. La propuesta anunciada por Obama la pasada semana recibió de inmediato el rechazado de Netanyahu, que el pasado viernes se reunió en la Casa Blanca con el mandatario estadounidense, en un encuentro en que quedaron patentes sus diferencias. Ayer, en un entorno más amigable —muchos legisladores estadounidenses comparten la causa judía— Netanyahu explicó por qué la propuesta del presidente de EU es “inaceptable”. “Si volvemos a las fronteras de 1967, Israel solo tendría 15 kilómetros de anchura”, dijo. “Ahora mismo es la mitad del área metropolitana de Washington”, indicó. Señaló, además, que miles de judíos viven desde hace décadas en asentamientos que quedarían fuera de Israel, algo a lo que su país no está dispuesto. También alegó motivos de seguridad, al indicar que esas fronteras serían, hoy en día, indefendibles. El dirigente conservador israelí se mostró firme cuando tocó el tema de Jerusalén. “Jerusalén nunca más será dividido. Jerusalén debe ser la capital indivisible de Israel. Sé que es un asunto difícil de aceptar para los palestinos, pero con creatividad e imaginación podemos alcanzar una solución”, indicó.

**La Crónica**, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=580683](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=580683); **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72807.html>.